

# Llaman a AMLO a respetar autonomía de la UNAM

Ante los dichos del Mandatario en contra de la Universidad, miembros de su comunidad señalan que corresponde sólo a la institución decidir su rumbo



En la UNAM caben todas las ideologías, señaló José Narro.

VÍCTOR GAMBOA Y PERLA MIRANDA

—nacion@eluniversal.com.mx

Tras el llamado del presidente Andrés Manuel López Obrador a reformar la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), integrantes de su comunidad dejaron claro que corresponde a los universitarios decidir su rumbo y confiaron en que los dichos del Mandatario no fomenten la desestabilización de esta institución.

El exrector José Narro Robles aseguró que la institución está en permanente cambio, tiene sus propios órganos de deliberación y siempre está abierta a la crítica y al debate, “pero le corresponde a los universitarios tomar las decisiones al respecto”.

Rechazó que la UNAM haya sido tomada por la derecha y que sus académicos se convirtieran en ideólogos del neoliberalismo, como afirmó el Ejecutivo. “La Universidad cambia todo el tiempo y tiene sus propios métodos para hacer los cambios y ajustes [mediante] sus órganos colegiados, pero no es real que se haya entregado a una corriente como el neoliberalismo, de ninguna manera”, sentenció.

En entrevista con EL UNIVERSAL, puntualizó que la UNAM “es una carta abierta a la búsqueda de la verdad a través del trabajo académico, pero nunca sometida a una ideología, nunca cerrada a otras corrientes de pensamiento, de la filosofía, de la ciencia, jamás”.

Celebró que el Presidente haya expresado su compromiso de apoyar a la UNAM y respetar su autonomía. “Eso es un muy buen signo y eso los universitarios lo

## RESPONDEN UNIVERSITARIOS

Apuntan que los comentarios del Presidente pueden fomentar la desestabilización de la casa de estudios.



JOSÉ NARRO  
Exrector de la UNAM

**“La Universidad cambia todo el tiempo y tiene sus propios métodos (...) pero no es real que se haya entregado a una corriente como el neoliberalismo, de ninguna manera”**



JOSÉ WOLDENBERG  
Académico de la UNAM

**“El Presidente debería demostrar su respeto a esa institución [la UNAM]. Él no manda en las universidades públicas y eso creo que es lo que no ha entendido”**



ÁNGEL DÍAZ BARRIGA  
Investigador de la UNAM

**“Pienso que el Presidente hace un llamado, quizá no de la mejor manera, para que todas las instituciones de educación superior nos sentemos a hacer una autocrítica”**

reconocemos, porque lo que la Universidad requiere es un pleno respeto de parte de los poderes públicos a la autonomía, a sus formas, a sus tiempos; a los mecanismos en los que se toman decisiones en la Universidad”.

Subrayó que es una institución en la que caben todas las ideologías, donde se estudian todas las escuelas de pensamiento y se ponen en práctica todas las formas de investigación.

También en entrevista con es-

te diario, José Woldenberg consideró que el Mandatario ataca a la Universidad sin conocer realmente lo que sucede en sus aulas, en sus diferentes campus.

A la pregunta de qué piensa del llamado de López Obrador a impulsar una reforma de la UNAM, respondió: “Es probable que se necesite no una, sino muchas reformas, pero el Presidente no ha estado hablando de reformar a la UNAM, sino que ha estado llamando a rebelarse contra la pro-

pia institución, y creo que la reforma, si a alguien compete, es a los propios universitarios.

Enfatizó que la Universidad es autónoma “y por ello el Presidente debería demostrar su respeto a esa institución”. Recordó que las facultades y límites del Ejecutivo están plasmados en la Constitución y que “él no manda en las universidades públicas ni en varias instituciones autónomas, y eso creo que es lo que no ha entendido el Presidente”.

Al respecto, Ángel Díaz Barriga, investigador del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y Educación de la UNAM, señaló: “Pienso que el Presidente hace un llamado, quizá no de la mejor manera, para que todas las instituciones de educación superior nos sentemos a hacer una autocrítica y a repensar hacia dónde tenemos que orientar nuestro trabajo, planes de estudio y la forma de relacionarnos con los estudiantes y la sociedad.

“Es fundamental que tomemos su crítica y buscar la manera de regresar a esa universidad nacionalista vinculada con los grandes problemas que tiene la sociedad mexicana”.

El académico consideró que lo dicho por el Mandatario no está dirigido únicamente a la UNAM, sino a la educación superior del país y no se puede tomar la crítica de manera personalizada porque, de hacerlo así, el único resultado será la polarización.

Sin embargo, Díaz Barriga también lanzó una crítica a López Obrador y lo invitó a mejorar las políticas públicas en México y promover un mejor salario para los profesionistas a fin de que no tengan que luchar por obtener recursos además de su sueldo.

“El Estado tiene que volver a pensar en cómo concedo un salario profesional a los que trabajan en la Universidad para que no tengan que estar luchando por la bequita del SNI, por la bequita del Conacyt, por la que da equis proyecto de investigación; pienso que el Presidente también si le podemos regresar la crítica, es gritarle: cambia las políticas neoliberales que se establecieron a partir de Salinas de Gortari, haz un cambio radical”.